
ECOLES  ELEMENTAIRE  ET  MATERNELLE  -  WOLFGANTZEN 

CONSEIL  D’ECOLE  DU  13  OCTOBRE  2014 

 

Le  Conseil  d’école  s’est  réuni  à  l’école  élémentaire  en  présence  de  Mme Y. Corniaux  ,  adjointe  au  maire  ,  de  

Mmes   C. Demanet  ,  N . Fornara  ,  A . Suty  ,  et  R . Utard  ,  de  M  S . Fricker  ,  parents  d’élèves  ,  de  Mme  N . 

Cerea  ,  ATSEM  et  des  enseignants  .  M A . Waltz  était  excusé. 

Ordre  du  jour   :  élections  du  Conseil  d’école  ,  effectifs  ,  nouveaux  rythmes  scolaires  et  NAP  ,  règlement  

intérieur  et  PPMS  ,  projet  d’école  et  de  réseau  ,  vie  scolaire  et  points  divers  . 

1  .  Les  ELECTIONS  se  sont  déroulées  le  vendredi  10  octobre .  Une  seule  liste  était  en  lice  dans  chaque  

école.  La  participation  a  été  importante  cette  année  :  68,5 %  à  l’école  élémentaire  ,  73,68 %  à  l’école  

maternelle  . 

2  .  Les  EFFECTIFS  des  écoles  en  2014/15  et  les  prévisions  pour  l’année  scolaire  2015/16  .                                                                                                            

Cette  année  ,  l’école  élémentaire  compte  42  élèves  répartis  comme  suit :  11 CP  ,  12 CE1  dans  la  classe  de  

Melle  V .  Klein  ,  6 CE2  ,  2 CM1  et  11 CM2  dans  celle  de  N . Simonin.                                                                                                    

7 PS  ,  10 MS  et  5 GS  sont  scolarisés  à  l’école  maternelle  .                                                                                                                                               

A  la  rentrée  2015  ,  l’effectif  de  l’école  élémentaire  baisse  ( 33  élèves  )  ,  celui  de  l’école  maternelle  devrait  

augmenter  légèrement  .    

3  .  NOUVEAUX   RYTHMES   SCOLAIRES  ET  NOUVELLES  ACTIVITES  PERISCOLAIRES  .                                                                                                        

Les  parents  d’élèves  constatent  une  certaine  fatigue  des  enfants  et  regrettent   l’absence  d’une «  coupure »   

du  rythme  en  milieu  de  semaine  .  Les  élèves  ont   cependant   du  mal  à  « démarrer »  les  lundis  matins   (  ce  

fait  est  constaté  depuis  la  suppression  du  samedi  matin )  .                                                                                                                            

De  Nouvelles  Activités  Périscolaires  vont  être  mises  en  place  après  les  vacances  de  la  Toussaint  ,  activités  

gérées  par  le  périscolaire  et   proposées  par  différentes  associations   du  village :  du  tennis  les  mardis  ,  du  

tennis  de  table  les  mercredis  et  du  « foot »  les  jeudis  . 

4  .  REGLEMENT  INTERIEUR  ET  PPMS  .                                                                                                                                                                                                   

Les  règlements  des  deux  écoles  sont  évoqués  tour  à  tour :  aucune  modification  importante  n’y  a  été  

apportée  .                                                                                                                                                                                                                            

Le  Plan Particulier  de  Mise  en  Sûreté  a  été  réécrit  en  ce  début  d’année  scolaire  et  est  présenté  à  

l’ensemble  du Conseil  d’école  .                                                                                                                                                                                          

Faudra -t- il  installer des  détecteurs  de  fumée  dans  les  bâtiments   scolaires ?  Mme  Corniaux  va  se  renseigner  . 

 5  .  PROJET   D’ECOLE   2014  -  2017 .                                                                                                                                                                                                                              

Le  nouveau  projet  est  présenté ;  il  s’organise  autour  de  deux  axes  principaux   :  les  apprentissages  

fondamentaux  et  le  projet  du  Réseau  des  écoles  du  Pays  de  Brisach :                                                                                                                             

-  Les  apprentissages  fondamentaux   :   trois  actions  sont  prévues  ( Lecture compréhension et défi lecture 

maternelle et cycle 3 ; Ecrire pour communiquer en publiant sur le blog et sur un petit journal ; Nos défis 
mathématiques  calcul mental, rallye calcul mental cycle3, défi problèmes CM2)                                                                                                  

Le  Rallye  calcul  mental   est  organisé  pour  le  cycle  3  même  si  cette  activité  est  déjà  pratiquée  au  cycle 2 . Il  

s’agit   de  se  mesurer  à  d’autres  classes .  Chaque  semaine  ,  les  élèves  s’entraînent  et  de  temps  en  temps  ,  

des  exercices  sont effectués  directement  sur  l’ordinateur  .                                                                                                                                                    

Cette  année  ,  un  « défi  problèmes »  va  être  mis  en  place  pour  les  CM2  .  Toutes  les  trois  semaines  ,  une  

classe  crée  des  problèmes  qu’elle  envoie  aux  classes  partenaires  .  Celles-ci  renvoient  leurs  solutions  et  ,  à  

leur  tour , créent  de  nouveaux  problèmes  .  Ces  actions  rentrent  dans  le  programme  d’actions  proposées  dans  

le  cadre  de  la  liaison  école/collège  .  Les  enseignants  vont  se  réunir  trois  fois  par  an.  Des  actions  sont  



prévues  en  français  et  en  maths .                                                                                                                                                                              

-  Le  projet  du  réseau  du  Pays  de  Brisach  a  pour  titre :   l’arbre  et  la  forêt  .  Différentes  actions  seront 

proposées  au  cours  des  prochaines  années   :   Arbre qui es-tu ? d’où viens-tu ? Ne perds pas le Nord. En forêt à 

vélo. Danse avec les arbres. La cabane de mes rêves. Entrer dans le cercle des apprentis conteurs avec réalisation 
d’un film cycle3 . 

6  .  VIE  SCOLAIRE  .                                                                                                                                                                                                                  

-  L’USEP  propose  de  nombreuses  activités  sportives   :                                                                                                                                  

La  course  longue :  les  CE2/CM  se  rendront  à  vélo  à  Widensolen   le  vendredi  17  octobre  .  Les  CP/CE1  

courront  le  lundi  10  novembre  autour  du  stade  de  Wolfgantzen  si  la  commune  laisse  le  terrain  à  disposition  

de  l’USEP  .                                                                                                                                                                                                                  

Une  rencontre  de  danse  aura  lieu  le  mardi  17  février  à  l’Espace  du  Ried  Brun  à  Muntzenheim  ,  rencontre  

ouverte  aux  classes  du  cycle 2  et du cycle 3 cette  année  .                                                                                                                                                                      

Des  épreuves  d’athlétisme  sont  prévues  le  17  juin à  Algolsheim  pour  les  élèves  du  cycle 2  ,  le  25  juin  pour  

ceux  du  cycle 3  à  Artzenheim  .                                                                                                                                                                                                       

La  fédération  de  Handball  invite  les  élèves   des  CM  à  participer  à  des  matchs  le  4  juin  au  Stadium  de  

Colmar  ,  rencontre  qui  rassemble  jusqu’à  1500  enfants  .                                                                                                                                                      

Les  enfants  du  cycle 2  participeront  à  une  rencontre  de  jeux  collectifs  à  laquelle  s’ajoutera  cette  année  une  

troisième  classe  .  La  date  reste  à  définir .                                                                                                                                                                              

Mme  N . Fornara  est  la  nouvelle  intervenante  pour  les  dix  séances  de  natation  avec  Mme  Fechter  .                                                                                                                             

-  L’opération  « un fruit  pour  la  récré » va  être  reconduite  cette  année  .                                                                                                                                            

-  Chaque   année  ,  la  commune  offre   un  livre  aux  enfants  pour  Noël  .  Des  représentants  nous  ont  présenté  

des  ouvrages  et  la  liste va  être  transmise  à  la  mairie  pour  qu’elle  donne  son  accord  pour  l’achat  des  livres  .                                   

-  Les  enfants  de  l’école  maternelle  vont  assister  au  spectacle  « Toi  du  monde »  de  la  Compagnie  Bouffou  

Théâtre   ,  spectacle  proposé  par  la  salle  Europe  de  Colmar  le  mardi  6  janvier  .  (  La  Comédie  de  L’Est  ne  

prévoit  pas  de  spectacle  pour  les  « petits »  cette  année  . )                                                                                                                             

-  Une  classe de  découverte de  trois  jours  est  prévue  en  mai  2016  pour  les  enfants  de  l’école  maternelle .  

Nous  allons  programmer  des  actions  dès  cette  année  afin  de  baisser  le  coût  du  séjour  pour  les  familles .                                               

-  Une  vente  de fromages  du  Jura  est  prévue  pour le  second  trimestre  .                                                                                                        

-  Le  bénéfice  de  la  kermesse  de  juin  2014  s’élève  à  1100  euros  .  Elle  aura  lieu  cette  année  le  vendredi  26  

juin .  Quel  repas  proposer  ?  Poursuivre  la  préparation  de  tartes  flambées   ?  Il  faudra  prévoir  des  mets  sans  

porc .  L’achat  de  fûts  de  bière  et  du  jus  de  fruits  au  verre  pour  les  plus  petits  permettraient  peut-être  

d’augmenter  le  bénéfice  des  boissons .                                                                                                                                                            

La  prévente  des  tickets  repas  n’est  pas  intéressante  ,  il  serait  plus  judicieux  de  coller  un  mot  dans  le cahier  

de  liaison  des  enfants  . 

7  .  DIVERS  .                                                                                                                                                                                                                     

-  Le  secrétaire  de  Mairie  nous  a  transmis  un  courriel  pour  une  action  d’éco-emballage  et  une  circulaire  

intitulée  « écol’air »  .  Pourquoi  ne  pas  utiliser  des  produits  écologiques  pour  l’entretien  des  bâtiments  

scolaires ?                                                                                                                                                                                                    

-  Le  rideau  de  la  vitre  de  la  classe  de  V . Klein  est  détérioré :  il  serait  nécessaire  de le  remplacer  par  un  

petit  store  dont  on  peut  régler  la  hauteur  .                                                                                                                                                                             

-  L’Association  créée  lors  de  la  construction  de  la  salle  polyvalente  a  été  dissoute  .  Elle  a  fait   un  don  de  

158  euros  à  l’école .     

Le conseil d’école s’est fini par une collation                                                                                         

Prochains   Conseil  d’école  :  19  mars  2015  et   4  juin  2015   . 

 


